



1- Historique Les Golfeurs d'Etoiles

Rattachés à la Fondation « Institut pour la Promotion de l'Homme » les Golfeurs d'Etoiles, nés en Alsace en 2021, organisent des tournois de golf à but caritatif dans de nombreuses régions de France.

L'objectif est de collecter des fonds pour financer des projets d'associations concernant l'enfance dans le domaine de la santé et de l'éducation.

Les Golfeurs d'Etoiles, c'est une chaîne de générosité, de partenaires, de donateurs et de golfeurs, qui se déplient dans toutes les régions de France.

À chaque édition, ce sont plus d'une centaine de personnes qui se retrouvent autour d'un même esprit : celui du partage, du respect, de l'humilité, de la solidarité.

Car le golf est un sport de valeurs, et ces valeurs, qu'ils soient partenaires, donateurs, bénévoles ou joueurs, sont incarnées à merveille.

Cette journée, cet élan, cette mobilisation... tout cela ne pourrait être qu'un événement sportif.

En réalité c'est bien plus que cela : c'est un souffle d'espoir pour des enfants qui luttent chaque jour contre la maladie, le handicap.

Les golfeurs d'étoiles, ce sont des femmes et des hommes de cœur, qui offrent de leur temps, de leur énergie, et souvent de leurs moyens, pour que la Fondation puisse continuer à accompagner les projets de ces associations indispensables au présent ainsi qu'à l'avenir de ces enfants comme leurs familles.

Et c'est là, je crois, que réside toute la beauté de cette journée : « mettre sa passion au service de causes profondément humaines, c'est exprimer ses convictions et ses valeurs en défendant une cause juste et noble c'est une chaîne de solidarité tournée vers l'humanité en détresse » !

Nous vivons une époque où les aides se raréfient, où les budgets se resserrent, où tout semble devoir être compté. Mais il reste une chose qu'on ne peut ni acheter ni mesurer : la générosité du cœur.

1.1 « Les Golfeurs d'Etoiles » en Bourgogne Franche -Comté

La 1^{ère} édition du 16 juin 2025 a réuni près de 100 personnes, golfeurs, bénévoles et généreux donateurs et permis de totaliser 30 645 € de dons.



Cette mobilisation sur le splendide parcours du Golf de Roncemay (89) a démontré que l'élégance du geste peut aussi servir une cause essentielle.

Cette réussite reconnue part de la presse régionale comme “un exemple d’humanité en action” et les échos presse et réseaux sociaux ont amplifié le rayonnement de notre démarche confirmant sa légitimité au sein de la cité.

C’était un geste d’amour et de compassion, un engagement silencieux mais essentiel pour tous ces enfants.

Cette première édition des “Golfeurs d’Étoiles” a prouvé qu’il est possible de faire du bien ensemble.

Les dons collectés sont versés à deux associations

- ✓ 19 551€ à l’association « **La Marque de Bienfaisance ou Donnez la Lumière** » œuvre en faveur des enfants atteints de déficiences visuelles, qu’ils soient malvoyants ou non-voyants.

Sa mission : favoriser l’inclusion, l’autonomie et l’épanouissement de ces jeunes en leur offrant des ressources adaptées à leurs besoins spécifiques comme :

La fourniture de matériel spécialisé (livres en braille, outils numériques adaptés, aides à la mobilité), Le soutien scolaire et pédagogique, en lien avec les établissements éducatifs...

- ✓ 6000€ à l’association **Maxime+** qui vient en aide aux enfants gravement malade de l’Yonne - cancers et leucémies et leurs familles.

Ainsi nous avons financé deux sorties concernant 50 personnes, enfants malades, les frères, sœurs et parents, afin de leurs offrir une journée en famille apportant une parenthèse comme un petit rayon de soleil dans le quotidien bien gris de ces enfants.

Association d'aide aux enfants
gravement malades de l'Yonne
-Cancers et leucémies-

**GOLFEURS D'ETOILES PAR MAIL**

Auxerre, le 18.06.2025

« Les bénévoles de notre association tiennent à vous remercier pour votre magnifique action envers ces deux associations.

Cela est réconfortant d'être soutenu par des personnes telles que vous dans l'aide apportée aux enfants malades que nous suivons.

Ces dons sont toujours très utiles, car la maladie ne prévient pas ! Nous sommes amenés à aider des familles anciennes ou nouvellement venues, sans savoir à l'avance, le montant des sommes que nous serons amenés à débourser.

Ces actions occasionnant de tels dons sont une sécurité pour notre association et sont indispensables. De plus, nous avons passé un superbe moment ensoleillé en votre compagnie.

Encore, un grand grand, merci à toutes et tous !

Merci de diffuser ce courrier à l'ensemble des golfeurs »

Cordialement

Le Président

Bernard MARTIN

Grâce à ces associations formidables les enfants peuvent continuer à rêver, à étudier, à s'accrocher à la vie, des familles peuvent respirer un peu, et des projets voient le jour là où tout semblait s'arrêter.

Ces associations, elles ne changent pas le monde d'un coup de baguette magique ; mais elles changent le monde d'un enfant. Elles offrent un peu de douceur dans le chaos, un peu de lumière dans les jours sombres.

Tous les dons sont distribués au fur et à mesure des besoins identifiés. La bonne utilisation des dons est suivie par la fondation.

❖ Les charges d'organisation de cette 1^{ère} édition 2025 ont été les suivantes...

- Golf : 3929 €
- Polos : 675 €
- Communication : 490 €

2- La Fondation « Institut pour la Promotion de l'Homme »

Reconnue d'utilité publique, la Fondation s'engage pour l'enfance dans les domaines de la santé et de l'éducation et répond à l'urgence, afin d'en faire un véritable phare de solidarité et de générosité dans le monde.

La fondation a été créée en 2003 par la GLNF afin de soutenir des opérations en France comme dans le monde dans les domaines de l'enseignement, de la formation et de la santé, et sans distinction d'appartenance ou de croyance philosophique ou religieuse, de race ou de sexe, conformément à la Déclaration universelle des droits de l'homme.

L'action de la Fondation « Institut pour la Promotion de l'Homme », n'est pas seulement soutenir une cause, c'est aussi choisir d'incarner les valeurs de solidarité et d'humanité et permettre à des enfants en difficulté de retrouver un espoir, à des familles de surmonter des épreuves, et à des initiatives solidaires de prendre leur envol.

Grâce au soutien de tous nous prouvons que la générosité peut transformer le quotidien.

2.1- Exemples d'associations aidés par la Fondation

« Tout le monde contre le cancer » qui réalise depuis 15 ans plus de 1000 actions chaque année. L'association agit avec conviction dans 170 hôpitaux et maisons de parents pour accompagner les patients et leur famille ainsi que le personnel soignant dans leur combat contre le cancer.

"La Ribambelle" accueille et soigne en France des enfants cardiaques originaires de Madagascar qui ne peuvent être soignés dans leur pays faute de moyens et d'infrastructures médicales.

« France Parrainage » En France, un enfant sur cinq est en situation de vulnérabilité affective et sociale. D'autres n'ont simplement pas la chance d'avoir un entourage familial en plus de leurs parents. En partageant du temps avec l'enfant quelques heures par mois, son parrain et / ou sa marraine de cœur lui apporte un soutien affectif, éducatif et lui ouvre de nouveaux horizons.

La Fondation depuis 2016 a financé le coût d'environ 80 parrainages d'enfants en grande difficulté en France

« La Marque de Bienfaisance » se charge de la remise de matériels informatiques en faveur des enfants malvoyants issus de milieu modeste permettant ainsi la poursuite des parcours scolaires.

« Les chiens-guides de Frédéric Gaillanne »

Unique école d'éducation de chiens guides en Europe. Depuis 2016, la Fondation a déjà financé 14 chiens remis aux enfants bénéficiaires. Ce précieux soutien permet de réaliser le rêve de ces enfants.

3. Projet *Les Golfeurs d'Etoiles Bourgogne Franche-Comté 2026*

Avec le soutien

La **Fédération Française du Bâtiment** de l'Yonne – le **Groupe FESTINS** – **La Banque de France BFC**

La prochaine édition des Golfeurs d'Etoiles en Bourgogne Franche-Comté se déroulera le **19 juin 2026**.

Notre objectif est de rendre ce monde plus lumineux pour ceux qui en ont besoin en Bourgogne Franche-Comté. Pour ce faire, nous souhaitons de répondre aux besoins de 3 associations qui œuvrent en Bourgogne Franche-Comté.

« **Maxime+** » qui vient en aide aux enfants gravement malade de l'Yonne - cancers et leucémies - et leurs familles, en finançant à nouveau leurs deux sorties annuelles concernant plus de 50 personnes.

« **Centre d'Éducation Conductive** » à Talant (21)

L'association Un Avenir pour Chloé a été créée en 2018 à l'initiative de la Maman de Chloé, petite fille actuellement âgée de 11 ans et atteinte d'une maladie génétique rare ce qui provoque chez elle un polyhandicap c'est à dire un retard moteur et cognitif.

Un Avenir pour Chloé propose, depuis 2020, des stages réguliers d'éducation conductive à destination d'enfants en situation de polyhandicap. A ce jour, plus de 50 enfants ont bénéficié de cette approche. Face aux progrès indiscutables des enfants, l'association souhaite aller plus loin en ouvrant à Talant un Centre d'Éducation Conductive permettant une scolarisation à l'année, sur un rythme scolaire classique.

« **Tout le monde contre le cancer** » qui réalise depuis 15 ans plus de 1000 actions chaque année dans 171 hôpitaux et maisons de parents pour accompagner les patients et leur famille ainsi que le personnel soignant dans leur combat contre le cancer.

En 2025, 4 000 enfants malades passeront Noël à l'hôpital. C'est pourquoi l'association renouvelle son opération "171 Noëls dans plus de 171 Hôpitaux" dont le CHU de Dijon, service oncologie des enfants avec la participation active de bénévoles des « Golfeurs d'Etoiles ».

3.1-Budget prévisionnel pour l'édition 2026

La **Banque de France**, région Bourgogne Franche-Comté, ainsi que la **Fédération Française du Bâtiment** de l'Yonne ont souhaité être partenaires actifs de l'édition 2026 des Golfeurs d'Etoiles.

Dépenses et dons reversés	
Frais d'organisation et de gestion de l'événement	4 500 €
Communication	500 €
« Maxime+ »	9 000 €
« Tout le Monde contre le Cancer »	9 000 €
« Centre d'Education Conductive de Talent »	17 000 €
	40 000 €

Comme vous pouvez le constater, chaque Euro reçu est affecté à l'évènement, aux associations.

3.2-Pourquoi privilégier le don aux « Golfeurs d'Etoiles » et non directement aux associations

Les dons collectés par « Les golfeurs d'Etoiles » financent uniquement les projets et non le fonctionnement de l'association.

Les bénévoles des Golfeurs d'Etoiles Bourgogne Franche-Comté et de la fondation effectuent une sélection drastique des projets reçus :

- ✓ L'utilité de l'association
- ✓ Les frais de fonctionnement doivent être inférieurs à 13% des recettes
- ✓ Le concret et l'aspect réaliste des projets de l'association
- ✓ Le nombre de personnes concernées par le projet (on ne prend pas en charge les projets concernant moins de 15 personnes).

Toutes ces démarches sont contrôlées par la fondation qui suit l'utilisation des fonds alloués garantissant ainsi la bonne affectation des dons.

D'autre part, le statut de la fondation reconnue d'utilité publique permet la défiscalisation des dons.

Comme vous pouvez le constater, l'opération “Les Golfeurs d'Étoiles” est l'une de ces expressions de générosité joyeuse et profondément humaine qui rassemble amis, amateurs, donateurs et “rêveurs” autour d'un objectif simple mais essentiel : offrir un peu de ciel bleu aux enfants que la vie a placé sous les nuages de la maladie.

Comment participer ?

- ❖ Partager l'évènement en engageant une équipe de 4 joueurs et faire un don de 1 500€
- ❖ Faire simplement un don qui contribuera beaucoup à l'objectif

Chèque à l'ordre « Institut pour la Promotion de l'Homme » ou <https://dons-iplph.fondationlhf.com/golfeurs-detoiles-bfc-2026/~mon-don>

Alphonse Allais le disait joliment “Il faut prendre l'enfant comme il est et non comme on voudrait qu'il fût, car il est déjà parfait : il sourit avec les yeux.”

Et si par nos gestes, nos dons, nos actions nous pouvons faire sourire avec les yeux ne serait-ce qu'un seul de ces enfants, en apportant un peu de joie dans son cœur... alors nous avons bien travaillé.

Nous vous remercions pour l'intérêt que vous porterez à notre dossier.

Dominique Cojan

06 80 66 02 74

bfc@golfeursdetoiles.fr

Ambassadeur Bourgogne Franche-Comté

Fondation Institut pour la Promotion de l'Homme